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　新型コロナウイルスの国内流行が始まって３年が
経ちました。国は、５月上旬にインフルエンザと同等
の「５類」に引き下げると大きな舵を切りました。
しかし、マスクの着用は原則不要となり、法的措置
ではないが再び、感染が迫って来る感じがします。
　さて、今年の干支「卯」は小さな体で大いなる飛
躍を「遂げる」うさぎを意味しています。
　飛躍が実現したのは第 101回全国高校選手権で
県勢初優勝を果たした学芸館高校サッカー部には市
民として誇りに思います。
　また、昨年はJ2リーグのファジアーノ岡山も残念
ながら昇格は果たせなかったが今年の飛躍を期待
します。
　秋には岡山芸術創造劇場ハレノワがオープンの運
びとなり「飛躍・向上」の年となることを期待します。
　2月には連合町内会創立 60 周年の内容の濃い記
念事業が盛大に開催されました。
　最後になりましたが、今回も広告掲載にご協力戴
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正解者の中から抽選で 10 名の方に粗品を進呈します。
〒住所・氏名を記入の上、下記までお送りください。
〈送付先〉〒700-8544
　　　　　岡山市北区大供一丁目１－１
　　　　　岡山市連合町内会 会報編集委員会
〈締　切〉令和５年５月１日必着
〈発　表〉発送をもって代えさせていただきます。

編集後記
いた協賛企業、記事をお寄せ戴いたり、広告のお願
いにご尽力戴いた連合町内会会長をはじめ関係各位
には心より感謝申し上げます。この会報誌が発行さ
れる頃には桜も開花するでしょう。自然は季節がめ
ぐり、春が来ています。世の中も飛躍することを願
いつつ編集後記といたします。
【編集委員長】小野　大作
【編集副委員長】正保　弘行
【編 集 委 員】長門　修二・多賀　克充
　　　　　　　竹井　秋人・小林　泰三

漢 字 イク ズ
１１６

①工夫　　②春秋　　③音頭

前号の答え

岡山市市民憲章を知っていますか？
　　岡山市は美しい自然と豊かな風土に恵まれ、すぐれた教育文化の伝統を持っております。私たち市民
は、この岡山市を愛し市民であることを誇りにしていますが、さらに、みんなの努力と協力によって、
より美しく住みよい近代的民主社会を築いてゆくことを念願し、ここに岡山市民として実践してゆか
ねばならない日常生活の規範を定めます。

一　みんなに親切をつくし、あたたかい楽しいまちをつくりましょう。
一　秩序と規則を守り、明るい安全なまちをつくりましょう。
一　花や木をたいせつに育て、美しい緑のまちをつくりましょう。
一　紙くずやゴミの始末をよくし、気持ちよい清潔なまちをつくりましょう。
一　文化財をたいせつに守り、伝統あるゆかしいまちをつくりましょう。
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◎常任理事会
第５回（10月19日）議題　会員視察研修の詳細について他
第６回（12月５日）議事　令和４年度の事業進捗状況に
　　　　　　　　　　　　ついて他
第７回（１月12日）議事　創立60周年記念大会について他
第８回（３月３日）議事　令和５年度の事業計画について他
◎理事会
第４回（10月25日）議事　会員視察研修の詳細について他
第５回（12月19日）議事　令和４年度の事業進捗状況に
　　　　　　　　　　　　  ついて他
第６回（１月23日）議事　創立60周年記念大会について他
第７回（３月17日）議事　令和５年度の事業計画について他
◎会計監査会議（10月17日）（１月16日）
◎専門委員会
・会報第40号編集委員会（11月21日）（１月19日）（２月20日）
・組織のあり方検討委員会（12月15日）（２月３日）
・男女共同参画専門部会（10月28日）
・ICT推進専門委員会（２月14日）
・共済制度運営委員会（１月11日）
◎創立60周年記念大会（２月12日）
〈関連記事P1～P5〉
◎会員視察研修（11月17日～18日）〈関連記事P6〉

■岡山市連合町内会の動き

■岡山県自治会連合会の動き

◎全国自治会連合会中四国ブロック会研修会
　（２月８日）〈関連記事P7〉
◎新春互礼会（１月13日）〈関連記事P8〉
◎岡山商工会議所正副会頭との懇談会（９月20日）
〈関連記事P9〉
◎岡山市保健福祉局との懇談会（11月８日）
〈関連記事P10〉
◎岡山市教育委員会との懇談会（２月１日）
〈関連記事P10〉
◎受賞報告
◇岡山市有効表彰（11月３日）
　瀧本　　孝（旭竜）
◇永年勤続町内会長表彰状及び退任町内会長・区長感
　謝状（12月２日）
・20年以上勤続単位町内会長…４名（表彰状）
・退任（5年以上勤続）単位町内会長・区長…50名
  （感謝状）
◇自治会等地縁による
　団体功労者総務大臣表彰
   （11月30日）
　岸本　俊男（弘西）
　長門　修二（足守）

■全国自治会連合会の動き
◎全国自治会連合会広島県福山大会（福山市）
（11月17日）〈関連記事P6〉
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◎全国自治会連合会広島県福山大会（福山市）
（11月17日）〈関連記事P6〉
◎全国自治会連合会中四国ブロック会研修会（長門市）
（２月８日）〈関連記事P7〉

総務大臣表彰

　令和 5年 2 月 12 日、私達岡山市連合町内会は創立
60 周年を迎えることとなりました。
　前回 50 周年の時には、シンフォニーホールに約
1400 人もの参加者でとても盛大な式典を行いました
が、今回は 3年前より続いているコロナ禍にあり開催
が危ぶまれましたが、それでも約 300 名もの参加を得
て、岡山コンベンションセンターにて記念式典を挙行
いたしました。
　まず、岡山市連合町内会永見勝会長より開会のあい
さつに始まり、厳粛な中での開会となりました。
　今回も主に永年にわたり各町内会長としてその責務
を全うされ、町内会そして岡山市に対し多大な貢献を
されている会長へ表彰式が行われ、その後、大森雅夫
岡山市長、和氣健岡山市議会議長からのお祝いの言葉
をいただきました。
　岡山市連合町内会は設立された年が 1963 年、昭和
38 年と高度成長経済時代に出来たわけですが、ちょ
うどその年に出来たのが現在の岡山市民会館です。し
かしそれも新たに建て替えられた新岡山市民会館「ハ
レノワ」が年内にはオープンすることが決まっていて、
超近代的な劇場とスタイリッシュなマンションは既に
出来上がっています。奇しくも新市民会館のそばにあ
る新京橋も 60 年前の同じ年に出来ています。残念な
がら現市民会館は取り壊しが決まっており、当時とし
ては斬新なデザインで、相当優れた建物だったと思い
ます。今でも建築デザインをされた佐藤氏の遺作とし
て存続の声が多く聞こえています。
　岡山市連合町内会も設立当初はわずか 23 学区で結
成されました。しかしその後次々と加入が増え、また
人口、生徒数の増加により、小学校そのものが増えて
きていた良き時代でした。
　平成 10 年には「1 小学校 1 連合町内会」を統一見解
とする、という事になり平成の合併を経て、現在では
95 の小学校区・地区、そして 95 名の連合町内会長が
おられます。その後平成 21 年には岡山市が、全国 18
番目の政令指定都市に移行をしています。
　平成 12 年に城東台小学校が浮田小学校から分離さ
れ、新設校となったのを最後に、岡山市中心部では５
小学校を一つに統廃合をするという事になり、平成
13 年 4 月にはとりあえず 5校を 2 校に分け、岡山中
央北と南小学校に分断し、平成 17 年に弘西小学校跡
地に岡山中央小学校が開校しました。周辺部の小学校

は新設されても、中心部の小学校は「ドーナツ化現象」
に伴い人が住まなくなったため、内山下・深柢・弘西・
南方・出石の5小学校は廃校となり、 ついに1校になっ
てしまいました。
　当時 5校の児童を集めても 650 名しかいなので、岡
山中央小学校は少し多めの 800 名規模の校舎を建て
る、という事を聞いておりました。
　しかし今では岡山市内はドーナツ化の逆の都心部回
帰となり、岡山市中心部への人口が集中してきていま
す。既に中央小学校では定員オーバーとなっています。
　さて平成 25 年の 50 周年後は、市長は現在の大森市
長となり、市民と市長が意見交換をする場「大盛トー
ク」という場が設けられとても評判が良かったのです
が、残念ながら現在はコロナ禍で中止されています。
ただ、市連合町会の常任理事との懇談会は、現在でも
年に一度開かれています。
　平成 26 年 12 月にはイオンモール岡山が開業し、岡
山の駅前近くがにぎやかに大変身しました。平成 27
年には路面電車の岡山駅前広場に乗り入れ案が発表さ
れ、その後かなり色々な意見が出ましたが、現在工事
は既に着工され進んでいます。
　令和元年 12 月に新型コロナウイルスが日本に初上
陸し、あっという間に全国に拡大し、翌年 2月には小
中学校が休校となり、その後解除にはなりましたが、
現在でもそのウイルスは変化・進行し続けている疫病
です。新型コロナにより私たちの町内会組織でも夏祭
りだとか、地域での色々な行事は全て中止となり本当
に困った事態となりました。
　地域社会ではこういったコミュニテイの繋がりを作
るために町内会が組織され、運営をされているのです。
それにより多くの子ども達や年長者の福祉に役立って
いるのです。
　町内会組織などはかかわりたくない、とか不要だと
か思われている方もおられます。しかし、自分が元気
で動けるうちは何もないですが、一人になった時には
やはり困ることもあるものです。
　私達連合町内会は単位町内会の集合であり、モッ
トーは「人のために尽くす」ことです。困った時にはお
互い様です。隣人とのお付き合いはとても大切なこと
です。人は一人で生きていけるものではありません。
　今後とも岡山市連合町内会の趣旨をご理解いただ
き、次の70周年に向けて精進していきたいと思います。

創立 60周年記念大会を迎え 岡山市連合町内会会報編集委員
委員長　小野　大作

おいしいデザートのお菓子をどうぞ‥

株式会社ドンレミー 岡山工場
岡山市南区藤田 566-276　☎ 086-250-0511

ドンレミーアウトレット岡山店
岡山市南区藤田 566-276　☎ 086-296-2871

E-mail info@shirakaba-kai.com

HP http//www.shirakaba-kai.com

703-8202 19

086 206 3300 086 206 3400

E-mail info@shirakaba-kai.com

HP http//www.shirakaba-kai.com

703-8202 19

086 206 3300 086 206 3400

久門田歯科医院

岡山市北区高松原古才６８０
久門田　俊治

（庄内学区連合町内会　会長）
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まつりの力で二藤を元気に！

我が地域の取り組み

第二藤田学区連合町内会
会長　遠藤　太郎

小串学区連合町内会
会長　中川　三郎

　11 月 27 日（日）午前９時から３年ぶりの学区の大きなイベント「第 13 回ふじた桃
太郎どんぶらこまつり」を開催しました。会場の第二藤田小学校には、お客様・関係
者合わせて 1300 人の方々が集まり、第二藤田学区以外の方もたくさんの方が見に来られました。
　このまつりは、三世代が交流することで地域のふれあいの大切さや助け合いの関係を深めるととも
に、今回はコロナで発表の機会が少なくなった各種団体の練習の成果を見ることができ、大きな拍手
が送られていました。
　コロナ禍での初めての開催のため、実行委員会で協議を重ね、感染防止対策としての様々な対応を
しました。会場出入口は１か所にし、手指消毒と受付名簿の記入。受付から各種テントにはビニール
シールドを設け、食べ歩き禁止の呼びかけや飲食専用のテント・パーティションの設置を行いました。
また時間短縮のため来賓挨拶を割愛させていただき、演技の合間にお名前の紹介を行うなど、来賓の
皆様にご協力をいただきました。
　和太鼓や小学校金管バンド・藤田中学校吹奏楽部の楽しい演奏、またミチ新体操や傳三郎太鼓の見
事な演舞に会場は大盛況でした。婦人会と一緒に踊った二藤音頭では、大きな輪ができ会場が一体と
なりました。体育館では小学校茶道教室の子供たちが見事なお点前を披露していました。また 171 災
害伝言ダイヤルの演習や健康チェック、健康相談コーナーなど生活に役立つものには、今回若い家族
が多く立ち寄り関心を持たれていた様です。
多くの方のご協力とご理解のもと無事にまつりを終えることができ、地域の皆様の笑顔が再開したこ
とを嬉しく思います。

　小串学区は、児島半島の一番東に位置し、岡山駅まで15ｋｍ、朝なら25 分もあれば、充分に行ける
距離にありますが、一方で空き家が増加しています。昔、活発な活動をしていた婦人会、老人会、子供会と、
当然の如く、今は消滅しています。また、コロナ禍で種々の団体の活動は、小休止したままとなっています。この地域の活
性化は、有るのでしょうか？また、種々団体の小休止は、地域間の交流をも妨げています。このような状況下の中で、私が
町内会の活動をし始めた時、役員の意見で、空き家の利用と、空き家の敷地の管理と利用を考えて、町内会の活動計画
が持ち上がりました。そこから具体的に何をすべきかが課題となりました。
　１　空き家の利用には、整骨院を招聘しました。
　２　空き地の広場は、ひだまりの里広場と命名し、朝市を開こうか？
　　　朝市は 20 数年前まで、行っていた国民宿舎桃太郎荘の朝市が思いだされました。当時は沿岸漁場でとれる魚

がメインでした。朝市を行うには、現在の京橋朝市とか、福岡の市の見学をして参考にさせていただきました。
朝市の命名も、阿津町内に飛来して来て、餌付けされたカモメから「カモメ朝市 ㏌ 阿津」と命名されました。
この阿津には、位置を明確にする意味で付けました。そして、スタートした町内会役員と女性会の面々でしたが、
地域の活性化を行うには、町内会役員と女性会だけでは、長続きできそうでないところから、若い方々にも声を
掛け合いました。そして企業の方々にも支援を呼び掛けています。そうして、[地域創成カモメ Project]が発足して、
岡山市区づくり推進事業にも取り組むところまで成長しています。カモメ朝市 in阿津の第４回目の朝市は、令和
５年３月19日に予定されています。

　３　そうしているところ、この地域は、近年叫ばれている南海トラフ地震では、やはり、岡山市内の街では、一番に
津波に襲われる心配がありますから、防災意識を高める必要性が生じます。避難訓練を意識せざるを得ない地
域でありますから、高齢化の進む地域の要援護者のこと、生活支援であるとか、自動車の運転免許証の返納
の対応とか問題は、山積みであるところに行きつきました。

　４　隣の町は玉野市です。ここではシータクシーとかが、導入されています。このような話も見聞きしています。私た
ちの地域にも、生活交通の取り組みはできないだろうか？岡山市役所から説明を頂きながら計画を進めていると
ころです。

　５　また、小串学区の小学校の児童数は、減少の一途です。このままでよいものか？検討の事項であると考えています。
　６　この取り組みは、小串学区のみならず、光南台中学校区全体に意識改革の輪を広げていきたいと考えています。

迫力ある傳三郎太鼓の演奏
二藤音頭
（婦人会と一緒に）

会長あいさつ

表　彰　式

記 念 講 演

創立 60 周年記念大会概要
　岡山市連合町内会は、昭和 38 年２月に発足し住民
自治の基盤として輝かしい歴史と伝統を培いながら令
和４年度に 60 周年の節目を迎えることとなりました。
　そこで、令和５年２月 12 日午後１時から岡山コン
ベンションセンターにおいて、連合町内会参加の町内
会会長等関係者の出席のもと、60 年の歩みを振り返
るとともに、豊かで住みよい地域づくりを目指し、未
来への飛躍に向けて連携の輪を深めることを目的とし
て記念大会を開催しました。
　コロナ禍が終息していない状況であったため、参加
人数を制限し、感染対策を徹底した中での開催となり
ました。
　はじめに、永見勝会長があいさつを述べた後、創立
60 周年記念大会表彰規程に基づき、多年にわたり良
好な地域社会の維持発展に功績があった町内会長等に
対し、表彰状及び記念品の贈呈が行われました。

創立 60 周年記念会長表彰　被表彰者名簿【P4.-P5】

　ご臨席いただいた大森雅夫岡山市長、和氣健岡山市
議会議長から祝辞をいただいた後、大会宣言案が読み上
げられ、満場一致の賛同により採択されました。
　続いて、第 2部として、「何が課題か、誰が担うか、新
しい地域づくり」と題し、法政大学名誉教授　岡﨑昌之
氏による記念講演が行われ、その後閉会となりました。

岡山市連合町内会
創立60周年記念大会

第１部　大会式典

第２部　記念講演
　  演　題
　　「何が課題か、誰が担うか、
　　　　　　　　 新しい地域づくり」
　　法政大学名誉教授　岡﨑　昌之　氏

　　閉会のことば

１ 開 会 の こ と ば
２ 国 家 吹 奏
３ 物 故 者 黙 祷
４ 会 長 あ い さ つ
５ 表 彰 式
６ 表彰受賞者代表謝辞
７ 来 賓 祝 辞
８ 大 会 宣 言
９ 閉 式 の こ と ば
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創立60周年記念会長表彰
◆永年勤続町内会長
（50 年以上在任、1 名）
（三　門）岸本　戴男

永年勤続町内会長
（40 年以上在任、1 名）
（雄　神）天久　嘉弘

永年勤続町内会長
（30 年以上在任、14 名）
（内山下）赤松　忠幸
（深　柢）星野尾　進
（石　井）矢根　亮二
（鹿　田）上平　智一
（大　元）岡﨑　公平
（清　輝）中原　一郎
（清　輝）三宅　雅則
（操　明）大森　富雄
（財　田）田淵　一志
（芥子山）池畑　一男
（西大寺南）向井　信章
（妹　尾）内田　栄二
（妹　尾）清水　観隆
（第二藤田）遠藤　太郎

永年勤続町内会長
（20 年以上在任、54 名）
（内山下）中川　幸次
（内山下）松浦　　満
（内山下）田邊　　稔
（深　柢）久保　健一
（弘　西）松田紘一郎
（弘　西）岸本　俊男
（南　方）杉山　勝美
（御　野）横田　　徹
（牧　石）廣田　省吾
（牧　石）藤井　郷士
（牧　石）田尻　祐二
（伊　島）村松　幹夫
（伊　島）飴野　収八
（伊　島）吉松　靖雄
（石　井）藤田　一男
（石　井）伊井　和義
（出　石）木村　七郎

被表彰者名簿
（出　石）守屋　博司
（鹿　田）島村　　博
（鹿　田）伊丹　邦芳
（鹿　田）内田　宏哉
（大　元）上田井保夫
（清　輝）佐藤　健次
（清　輝）奈良木茂正
（清　輝）青木　幸一
（清　輝）石田　政勝
（清　輝）内山　久暉
（清　輝）福島　啓三
（横　井）光森　正豪
（横　井）重田　俊之
（足　守）長門　修二
（旭　東）細川　信一
（旭　東）佐藤　達夫
（三　勲）平賀　治郎
（宇　野）丸山　惣一
（操　南）森金八千代
（旭　操）内藤　淳美
（財　田）花房　明夫
（竜之口）藤堂　晃正
（旭　竜）瀧本　　孝
（芥子山）今田　丈夫
（太　伯）岡島　伸行
（朝　日）安部　壽之
（福　浜）谷　多賀巳
（福　島）長江　　慧
（福　島）岸田　勝彦
（南　輝）石井　　聖
（浦　安）永見　　勝
（芳　明）安井　　哲
（芳　明）伏見　公誠
（甲　浦）道廣　篤士
（妹　尾）小野　博人
（興　除）池田　太郎
（彦　崎）橋本　　進

永年勤続町内会長
（10年以上在任、213名）
（内山下）小玉　康仁
（内山下）佐藤　浩一
（内山下）林　とし子
（深　柢）柴田　清美
（深　柢）兒島加代子

（深　柢）飛岡　　宏
（深　柢）母里　善則
（深　柢）前田　眞澄
（深　柢）荒尾　広行
（深　柢）杉山　智惠
（弘　西）小﨑　直一
（弘　西）松田　安義
（弘　西）政安　章寛
（弘　西）長畑　裕之
（弘　西）今田　直義
（弘　西）佐藤　喜幸
（弘　西）西　　康宏
（弘　西）倉元　秀禎
（弘　西）福見　俊雄
（南　方）小野　大作
（南　方）西原　　誠
（南　方）小林　　諭
（南　方）眞野　 樹
（南　方）三浦　寛人
（御　野）和田　悌二
（御　野）光嶋　治良
（御　野）片山　修三
（御　野）須々木勝則
（御　野）小川　　眞
（御　野）島村　邦彦
（御　野）分島　眞吾
（牧　石）赤木　俊郎
（牧　石）秋山　健一
（牧　石）平松　史雄
（牧　石）須々木壽志
（牧　石）鵜飼　栄子
（牧　石）宇野裕美子
（牧　石）須々木元三郎
（伊　島）武田　裕行
（伊　島）三好　俊行
（津　島）上野　良雄
（津　島）原　　貢一
（石　井）森岡　良泰
（石　井）喜多　一博
（石　井）日笠　隆弘
（石　井）加地　春光
（石　井）三舩　修平
（石　井）安原　英和
（石　井）中山　和彦
（三　門）生田　惠信

（三　門）和田　典久
（三　門）田淵　貞夫
（三　門）原　　秀忠
（出　石）重政　基計
（出　石）枡本　祐作
（出　石）椋代　周一
（出　石）原田　徹美
（出　石）相賀れい子
（出　石）村田　耕治
（鹿　田）津嶋　孝道
（鹿　田）目黒　宏平
（鹿　田）安部　孝一
（鹿　田）二嶋　正博
（鹿　田）杉本　　滋
（鹿　田）藤原　準三
（鹿　田）齋藤　清志
（鹿　田）霜山　博史
（鹿　田）小山　英明
（鹿　田）木口　春喜
（大　元）黒住　輝久
（大　元）西村　勝文
（清　輝）岩藤　清衛
（清　輝）加藤　泰治
（清　輝）赤松　昭南
（清　輝）久保　佳正
（清　輝）増野　雄一
（清　輝）花岡　定幸
（清　輝）安部　和昭
（清　輝）歳森　文男
（清　輝）妹尾　芳光
（岡　南）保本　　譲
（岡　南）樋口　元行
（岡　南）廣瀬　慶隆
（岡　南）光田　博昭
（　西　）齋藤　正邦
（御　南）池田　行弘
（平　津）白神　憲一
（馬屋上）人見　純一
（庄　内）内田　克己
（鯉　山）練尾　賢治
（陵　南）河本　信一
（吉　備）黒瀬　一男
（吉　備）谷井　清扶
（吉　備）眞鍋　道寛
（吉　備）次田美千代

操南支え合いの会について

子ども達の安全を願って
　私達の地域は、西に百間川が流れ中区に接し、北に芥子山（備前富士）を望
み、東西に県道岡山牛窓線が、南北に県道九蟠東岡山停車場線が通る、かつ
ては田園地帯でした。
　昭和 30 年代の県営西大寺団地の建設とともに、岡山市街地への通勤の便利
さもあり、近郊住宅地として多くの住宅が建ち並び、昭和 50 年代には市内でも
有数の人口急増地帯となり、可知学区の一部が芥子山学区へ分離し、現在では
3400 世帯の学区になっております。
　住宅の増加に伴い主要道路の通過交通や住宅地から流入する交通量が多く、
これらの道路の多くが通学路と重なっており、児童の安全確保の観点から、平
成 31年４月に「青色防犯パトロール隊」が発足しました。活動は小学校の一斉
下校時の週１回の定例パトロールにより児童を見守り声掛けを行うとともに地域
の巡視により、事故や犯罪の未然防止に努めております。又、ときに不審者情
報により緊急出動することもあります。現在、隊員 24人、登録車両 15台、４
班体制でパトロール活動を行っております。
　又、令和２年４月には、児童の登下校時の交通安全、防犯の観点から「可知っ
子安全パトロール隊」が発足し、「青色防犯パトロール隊」と連携し、現在、７
班 33人体制で、通学路のある横断歩道や街角での児童の見守り声掛け活動を
行っております。
　これらの活動は安全安心ネットワークの活動の一環として実施しており、地域
の安全確保の上から共感をもって自らこの輪（和）の中へ入って来られることを
願っております。

操南学区連合町内会
会長　山﨑　和輝

可知学区連合町内会
会長　那須　　眞

　操南支え合いの会は、結成２年目となりその構成団体は学区の社会福祉協議
会、愛育委員会、民生委員・児童委員協議会、連合自主防災会の４団体で新た
な組織として連合町内会の各種団体の一員となりました。
　又、協力団体として中区保健センター、中区地域包括支援センター、岡山市ふ
れあい介護予防センター、操南公民館、岡山市地域包括ケア推進課、岡山市社
会福祉協議会中区事務所の皆さんが設立段階から定例会議に参加をして頂き、
右も左も分からない中で適切なアドバイス・助言を頂きながら毎月１回の定例会を
開き活発な個々の意見を出し、なかなかまとまりにくい状況ですが何とか前進して
います。
　当初の年は学区内に住民アンケートを求め、また75歳以上の方に救急安心カー
ド（A４サイズ、名刺サイズ）を配布しました。A４サイズの安心カードは玄関内・
冷蔵庫ドアに貼り付けておき体調不良時に救急隊員がカードを見て病院への手配
が迅速に行え、又名刺サイズのカードは散歩・買い物時に体調不良になっても常
時携帯しておくと安心できます。
　さらに２年目は救急安心カードを配布するとともに、富山学区の難波様を講師
に招きお助け隊について出前講座を開催致しました。又受講者等に声掛けをして
支え合いの会に参加して頂くようにきっかけ作りをしています。
　操南支え合いの会として何が出来るかと協議しアンケートの回答に要望がありま
した見守り活動からしてみることになり、小学生の通学・登校の見守り活動を各自
で自宅の近隣の通学路に立ってみようとなりました。私も我が町内と近隣の２町内
会の小学生・中学生におはようございますと挨拶をかわし、安全に登校出来るよ
うに立ち始めて５年目となりました。その際には岡山中央警察署から頂いた子供
見守りステッキを活用しています。
　引き続き、小学校 PTA会長に協力をお願いして支え合いの会の定例会に参加
を求め視点の違う意見を求めていき学区内でお互い協力をしながら、誰もが安全
に・安心して住みやすい操南学区をめざして行きます。

3学期始業式の日、県道（岡
山牛窓線）を安全パトロール
隊員に誘導され、安全に登校

アンケートについて話し合い

操南支え合いの会定期会議

救急安心カード

3学期始業式の日、県道（九
蟠東岡山停車場線）を青パト
隊員に見守られ安全に下校
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「継続は力なり」
　昨年11月10日、加茂学区安全・安心ネットワークは文部科学大臣表彰を受けました。学
校教育の安全安心の実施に貢献するものとしての団体受賞は個人表彰にも増して嬉しく、喜び
とするものです。
　表彰式のひと月程前、突然「表彰されます。授与式が行われる岩手県に行けませんか？」と岡山県の職員を
名乗る人から電話が有りました。私は、てっきり新手の特殊詐欺だと思い、「岩手は遠いので行けません。受
賞はパーになるんですか？」と問うと「それはありません！」というやりとりでやっと納得しました。
　極々当たり前の事を当たり前の様にやり、特別な事をしている訳ではありません。どの様な活動が評価され
たのかは分かりませんが、学校に防犯カメラを最初に設置したのは 20 年程前で、倉敷で児童の誘拐が発生
した時期よりもかなり前です。その後もＰＴＡと話し合い、登下校の危険個所にカメラを設置して来ました。ま
た、要所要所での登下校見守りや挨拶運動、青パトの見守りの他、年2回消防団と青パトによる合同パトロー
ルを実施、変った所では駆け込み110番の黄色いコーンの設置場所や空き家を明示したケアマップを町内会長、
民生委員・児童委員、消防団員に配布、児童の安全を意識付けています。
　地道な活動を継続して来た事が地域の和を育み、それが地域力になっています。まさに「継続は力なり」です。
　私は安全・安心な我がふるさと「加茂学区」を誇りに思っています。

加茂学区連合町内会
会長　定廣　好和

表彰状 合同見守り

石井中学校と三門駅周辺

町内ケアマップ

学区連町の現状
　私たちの学区には中央に JR吉備線、北に国道 180号線、その北に市道、南に市道が並び、
又高柳地域に県道が走り岡山駅西口に連絡し、南北にも米倉津島線が走り交通体系が整
備されています。西に万成山、富山城址が残り魚見山を望む自然環境の恵まれた地域であり、市街地を
一望出来る国神社もあります。
　学区中心には高校２校、石井中学校、三門小学校、幼稚園、保育園４園が集合した学園地区でもあります。
石井学区より分離して 70年余りとなり、40年位前に 1200 人位いた小学生は現在 300 人弱になり、少子
高齢化が進んでいます。
　学区内では連合町内会を中心に体育協会、社会福祉協議会、民生委員会、婦人会、愛育委員会、交通
安全対策協議会が活動していましたがコロナ禍で体育祭、町内会での盆踊り大会等は残念ながら中止し

三門学区連合町内会
会長　岸本　戴男

ましたが、社会福祉協議会での独居老人 75才以上の約 400
人に弁当の配食は行いました。
　地区住民の安全安心を守る為に安全パトロール隊を編成
し、週 2回学区内を自動車で巡回して、子供や住民の安全を
見守っています。
　学区民が安全安心して生活出来る環境づくりを目ざして活
動していきたいと思います。

（足　守）小松　康男
（大　井）萱野　英憲
（大　井）荒木　健雄
（福　谷）坪井　　茂
（福　谷）難波　信隆
（御　津）友次　英通
（御　津）杉原　孝子
（御津南）則俊　悦郎
（御津南）江田　　敏
（御津南）加藤　公彦
（御津南）小橋　和男
（建　部）小坂田憲典
（建　部）垣本　広司
（竹　枝）入野　　誠
（福　渡）二宮　治夫
（福　渡）橋本　規敏
（福　渡）石田　秀則
（福　渡）北　　幸彦
（旭　東）竹内　文城
（旭　東）﨑本　明雄
（旭　東）宰相　　瑛
（平　井）難波　治彦
（平　井）内田　正夫
（平　井）藤澤健三郎
（平　井）奥岩　純治
（平　井）大藤　浩伸
（三　勲）野上　啓治
（三　勲）伊木　正巳
（三　勲）赤松　伸一
（三　勲）小林　　明
（三　勲）近重　智雄
（三　勲）河村　信文
（三　勲）坂本　俊輔
（宇　野）福井　康泰
（宇　野）水野　裕夫
（宇　野）服部　和博
（宇　野）吉原　万計
（操　南）近藤　定正
（操　明）伊達　孝司
（操　明）島　　章子
（操　明）市岡　敏美
（操　明）池田　　裕
（旭　操）藤木省一郎
（富　山）平井　資朗
（富　山）三村　正子
（財　田）中元　篤宏
（財　田）吉田　　茂
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（財　田）金羽木和代
（財　田）山内　　徹
（竜之口）守谷　俊昭
（竜之口）多賀　克充
（幡　多）二神　博志
（旭　竜）嶋村　　稔
（旭　竜）今平　芳博
（旭　竜）牛田　康恵
（高　島）鈴木　　昇
（高　島）鈴木　正二
（高　島）藤田　眞樹
（高　島）有元　昭則
（古　都）野形　　剛
（古　都）西﨑　三郎
（可　知）高本　正志
（可　知）佐藤　稠雄
（可　知）西山　　博
（可　知）那須　　眞
（芥子山）近藤　信幸
（芥子山）山下　直志
（西大寺）樋詰　紘一
（西大寺）久山　雅生
（西大寺）木村　基樹
（西大寺）森　美喜男
（西大寺）歳森　　潔
（西大寺）竹永　　徹
（　豊　）太田　芳寿
（政　田）渡邉　光章
（太　伯）鳥山　重夫
（浮　田）槌田　和彦
（浮　田）浦上　和正
（千　種）伊永　高明
（福　浜）中谷　英樹
（平　福）坂口　信也
（平　福）田中　孝典
（平　福）小林　泰三
（福　島）中山　辰廣
（福　島）冨田　友二
（福　島）横内　靖夫
（南　輝）井上　　實
（南　輝）渡邉　邦弘
（南　輝）犬飼　暉郎
（芳　泉）草苅　　弘
（芳　泉）中村　俊正
（芳　泉）小西　安志
（芳　泉）小林　　栄
（浦　安）貝原　克彦

（芳　田）大森　章弘
（芳　明）村間百合子
（芳　明）河野　　実
（芳　明）水田　一弘
（甲　浦）礒谷　和行
（甲　浦）多田　厚則
（妹　尾）大倉　通正
（妹　尾）水田　照司
（妹　尾）佐藤　　勝
（妹　尾）同前　壯吉
（妹　尾）太田　正孝
（箕　島）佐藤　　昇
（箕　島）津下　俊男
（箕　島）木梨　厚忠
（福　田）正保　弘行
（興　除）坂本洋一郎
（興　除）阪本　康己
（興　除）佐藤　征二
（曽　根）守屋　　勇
（東　畦）西谷　武義
（第二藤田）𠮷國　勲治
（第二藤田）木阪　　清
（灘　崎）岡　　忠義
（七　区）藤原　武彦

優良町内会表彰（19 町内会）
（内山下）丸の内二丁目町内会　　　　松浦　　満
（清　輝）清輝橋二丁目町内会　　　　青木　幸一
（平　津）中楢津町内会　　　　　　　分島　秀夫
（横　井）半田山ハイツ町内会　　　　羽村　順二
（庄　内）稲荷町内会　　　　　　　　秋山　俊二
（鯉　山）西町町内会　　　　　　　　練尾　賢治
（足　守）上土田町内会　　　　　　　難波　誠悟
（建　部）田地子区　　　　　　　　　本田　義章
（福　渡）福渡町内会　　　　　　　　三宅　　優
（宇　野）穝東町町内会　　　　　　　吉原　万計
（操　明）中用水町内会　　　　　　　萩原　　卓
（幡　多）赤田町内会　　　　　　　　市　　圭子
（旭　竜）中島町内会　　　　　　　　瀧本　　孝
（大　宮）上阿知東町内会　　　　　　平島　克彦
（城東台）城東台西町内会　　　　　　竹之内則夫
（御　休）楢原町内会　　　　　　　　佐々木庸雄
（福　島）築港栄町町内会　　　　　　横内　靖夫
（福　田）大福ニュ－タウン町内会　　米村　五男
（灘　崎）川張町内会　　　　　　　　岡　　忠義
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記念講演 全国大会広島県福山大会 福山城 神勝寺

写真－１　新潟地震時の川岸町アパート

写真－２　熊本地震時のマンホール浮上がり 写真－３　熊本地震時の道路陥没図－１　液状化の発生模式図 ( 出典：国土交通省ＨＰより)

全国自治会連合会広島県福山大会 岡山市連合町内会
常任理事　矢吹　滋道

◆日　時　令和４年11月17日（木）　　◆会　場　ふくやま芸術文化ホール
◆参加者　岡山市 31名
　オープニングを飾った『福山地区消防組合消防音楽隊』は、昭和 40 年４月に消防職員14人で設立されました。現在は、
災害現場の第一線で活躍する消防隊、救助隊、救急隊の隊員、火災予防業務を担当する予防係員に加えて、地域で活
動する消防団員や客員隊員の計 32人で構成されています。式典・コンサートでの演奏のほか、パレードやマーチングなど、
音楽を通じて住民の皆様に火災予防を呼び掛けているそうです。福山市消防団では、地域に密着した活動の一環として、
女性の視点を生かした活動を展開するため、平成 18 年 4月１日から『女性分団カラーガード隊』を結成し活躍しています。
カラーガード隊は、出初式はもとより、福山ばら祭などでフラッグ演技を通じて、多くの市民に対して福山消防団ＰＲ活動
に取り組んでいます。その素晴らしい、音楽と元気あるダンスでのおもてなしが有りました。
　第一部では、全国の自治会より、約 600 名の方々が集まり、互いに抱える課題を共有・理解に向けた研修や情報交換
を進めること等を目的として大会が開催されました。
　内閣総理大臣のメッセージ披露や大会宣言の採択、全国自治会連合会会長表彰等が行われ、岡山市連合町内会から
２名が受賞されました。
　第二部では、能楽師『シテ方喜多流』大島衣恵氏による記念講演が行われました。祖父・久見、父・政充（共に能楽
喜多流職分、国指定重要無形文化財保持者）に師事し、２歳で鞍馬天狗の稚児にて初舞台。福山市の喜多流大島能楽
堂を中心に、各地での演能、能楽普及活動に努めておられます。
　第三部では、福山市自治会連合会　組織強化推進部会、福山市山手学区町内会連合会による活動発表が行われ、現
在の状況の説明から、自治会加入促進や組織の体制づくり、平成 30 年７月豪雨災害の概要や対応状況などをそれぞれ
の団体から紹介されました。　　　
　第四部の交歓会は、全国の自治会の方 と々交流を予定していましたが、交歓会会場に人数制限が設けられ、出席者全
員の参加が出来ない状況であった為、岡山市連合町内会単独にて行いました。初顔の方もいらっしゃいましたが、色 な々
お話で盛り上がっておられました。翌日、11月18日（金）広島県内『全国唯一、天守北側鉄板張りの福山城』の視察後、
午後から他の催事への出席等予定のあった参加者は帰岡され、その他の参加者は『神勝寺』『平山郁夫美術館』などの
見学を行いました。

吉備学区連合町内会 会長　西村　輝
岡山大学 非常勤講師（地盤防災工学）

■防災コラムその３（地震時の液状化現象）
　地震の際、液状化が起こる事があるのはご存知だと思います。では、どの様な地盤が液状化するかと言う
と、砂地盤が液状化しやすいです。砂とは工学的に、粒の大きさが 0.075～ 2mmと規定されています。また、
地下水面より浅い地層は液状化しません。ですが、岡山平野の場合、地下水面が地表面近くにあるため、ほとんどの砂層
は液状化発生の対象層となります。
　写真－1をご覧ください。この写真は1964 年新潟地震の際に被災した県営川岸町アパートです。新潟の町は信濃川の
三角州上にあり、これまで砂地盤は構造物の良好な支持地盤とされていましたが、液状化により支持力が著しく低下する事
が分かりました。この地震が我が国の液状化研究の始まりとなりました。
　では、どの様に液状化が発生するかを図－1で説明します。砂地盤は意外と緩い状態で支えあっており、その間を水が満
たした状態で存在しています。そこに地震動が加わると一時的に支え合い
の結合が外れてしまい、砂粒が水に浮いた状態になります。この状態で
は構造物を支持することが出来ず、変形してしまいます。また、マンホー
ル等の中空構造物には浮力が発生して浮上がり現象が起こります。
　液状化は、構造物には多大な被害をもたらす事になります。岡山平野
の場合、河川近傍や、人工的に埋め立てを行った場所は特に注意が必
要です。
　写真－2は 2016 年に発生した熊本地震の際の液状化によるマンホー
ル浮上がり現象で、写真－3は同様に道路の陥没が発生した状況です。
写真よりわかる様に、液状化が発生した場合、地表面に大きな変状が生じ、
避難行動や復旧・復興の物流に影響してしまいます。
　吉備学区連合町内会では、液状化の出前講座も行っています。

電子町内会利活用コンテスト2022 結果発表
　昨年10月電子町内会全体の継続・発展に向
け優れたコンテンツ作成に尽力された町内会を
表彰することで、より一層のコンテンツの充実を
図るために、利活用コンテスト2022を実施しま
した。
■エントリー期間
　令和 4 年 11月1日～令和 4 年 12月31日
■投票期間
　令和 5 年 1月1日～令和 5 年 1月31日

順位 町内会名

1位 操明学区連合町内会

2位 海 吉 出 村 町 内 会

3位 操南学区連合町内会

投票結果

1 位　3 年振りのおかやまマラソン
　　　操明を走る
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  株式会社 中国サクセス
建設業・不動産管理業

〒701-1145　岡山市北区横井上２３０番地の１
　　　　　　電話：０８６－２５３－３４３３
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保健福祉局との懇談会

教育委員会との懇談会

中四国ブロック会研修会岡山市連合町内会
副会長　那須　和夫

岡山市連合町内会
副会長　人見　　亨

岡山市連合町内会
常任理事　黒住　輝久

　令和４年 11 月８日（火）勤労者福祉会館において、福井保健福祉局長・福祉援護課の職員 2名と
岡山市連合町内会役員 10 名で懇談会をしました。
①民生委員の役割・職務について
　地域住民の身近な相談相手で、悩みや心配事を聞き専門機関の情報提供をしたり、取り次ぐ支援をしています。
　また、　状況に応じた住民の状態把握・見守り・声かけ福祉サービス利用支援を行うなど支援へのつなぎ役です。
②民生委員の活動内容の把握について
　各地区民児協は定期的に定例会を開催していて、民生委員個人の活動記録の内容は把握できないが事務局（岡
　山市各区の社会福祉協議会の職員）が参加し各地区の活動内容は把握している。
③民生委員の推薦状況について
　各地区推薦準備委員会から厚生労働省に男性475名、女性691名、合計1,166名を推薦していて欠員が76名となっ
　ている。
＊欠員の原因は民生委員の活動内容が理解されていないのでは
　・民生委員は何をするのかという声があるので、具体的な業務などを例示し案件に応じた役所等の窓口を記載
　　したものの作成を検討する。
　・民生委員の活動は地域により状況が異なるので地域に応じた活動を行う。
④民生委員の推薦準備委員会について
　推薦準備委員は、社会福祉事業の実施に関係ある者・学区を単位とする社会福祉関
　係団体の代表者・教育に関係ある者・学識経験のある者から推薦会委員長が委嘱す
　るとなっていますが、改訂の説明不足で現民生委員も推薦準備会の委員になること
　が可能となっていることの周知ができていなかった。
　　今回の懇談で民生委員の活動内容や推薦について具体的な意見交換会が出来、今
　後とも協働して課題を協議する懇談会になると思いました。

　令和 5年 2月 1日（水）に岡山市教育委員会と「地域協働学校の状況と幅広く参加してもらう方法」
について懇談を行いました。
　現在、市の方から岡山市立幼稚園の廃園、もしくは民営化の意向を受け、保育園を含めてこども園が地域の中
核となっておりますが、私の中学校の地域協働学校運営協議会には私立の幼稚園が全く入っていない状況でした。
　私共としては、地域協働学校、青少年育成協議会といったものは、大変大事なものであり、それが教育につながっ
ていることこそが、地域協働を掲げる運営協議会の趣旨だと思っていますので、私立のこども園の参加について
お尋ねしました。
　岡山市では岡山型一貫教育を推進する中で、それぞれの学校園で学校運営協議会を
運営してもらい、各学校で取り組まれていることを情報交換してもらうために岡山市
地域協働学校の連絡会の設置をお願いしています。この連絡会については、ルールを
ある程度地域で決められるため、公私にかかわらず連絡会に参加してもらうこともで
き、私立園が参加されている学区もあります。学区ごとに状況が違うため、地域の実
態に応じて可能なやり方を一緒に考えていきたいとのことでした。
　それぞれの地域で考えていけるよう周知を徹底していただくことをお願いし、懇談
を終えました。

　◆日　時　令和５年２月８日（水）
　◆場　所　山口県長門市　ルネッサながと他
　◆参加者　岡山市９名
　中四国ブロック会に加盟する各県の自治会から、約 150 名の方々が集まり、お互いに抱える課題を共有・理解し、
解決に向けた研修や情報交換を進めること等を目的として、研修会が開催されました。
　本来であれば、令和２年度に開催される予定でしたが、長引くコロナ禍の影響により、２年遅れの開催となり、
中四国ブロック会会長、山口県知事、長門市長、長門市議会議長、全国自治会連合会会長のあいさつの後に、「自
治会における防災活動の取り組みについて」をテーマに、広島、鳥取、高知の代表者により事例発表が行われました。

懇談の様子

懇談の様子

事例発表の様子

式典の様子

　広島県からは、福山防災リーダー連絡協議会の佐藤会長から、福山市
の自主防災組織の状況や南海トラフ地震と津波を想定した防災訓練など
について説明され、減災の担い手となる地域防災リーダー同士の情報共
有の大切さを学びました。
　鳥取県からは、米子市加茂地区　三柳団地２区自治会防災会の稲田統
括防災部長から、自治会内で発生したアパート火災をきっかけに、高齢
者や障がい者などの災害時要支援者を守らなければと、自主防災への意
識が高まり自主防災活動がスタートしたこと、自宅介護を受けている高
齢者や障がい者とのコミュニケーション（ふれあいサロン活動）を行う
ことで地域の交流が盛んになったことなどをお聞きしました。
　高知県からは、高知市町内会連合会の岡林副会長から、昨今の少子高
齢化、人口減少により町内会の役員高齢化、後継者不足、若者の地域活
動への無関心等、高知市の状況を説明され、組織強化の再構築施策とし
て、高知市、宅建協会との町内会加入に関する３者協定の締結、中学校
と連携し防災を学ぶ「学ぼう災」の開催、組織強化に向けたチラシ作成、
地図情報のデジタル化や人材育成など行う「ハッピータウン事業」がス
タートしたことをお聞きしました。
　災害や少子高齢化は、一部の地域固有の問題ではなく、全国の町内会
で抱えている問題なので、他の地域で活動されている事例は大変参考に
なりました。
　研修会の最後に、次回の中四国ブロック会研修会が広島県で開催され
ることが決定し、閉会となりました。

  株式会社  津  島  工  業
綜合建設業

〒 701-1145　岡山市北区横井上２３０番地の１
電話：０８６－２５３－０７００
H P：http://www.tsushima-ind.co.jp/
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市長との懇談会について

商工会議所との懇談会

岡山市連合町内会
常任理事　伏見　公誠

岡山市連合町内会
副会長　加藤　公彦

　令和４年８月25日、本庁舎に於いて、大森市長と常任委員会とで懇談会を行いました。
　新型コロナウイルス感染症の状況についてと、今後の地域活動への支援について、それから、地域への
経済対策の三項目について懇談しました。
　コロナウィルス感染症については、様 な々考え方はありますが、行動規制を行わずバランスを取る必要もあるだろうとい
う答えをしているところです。この問題については、国民・市民が一致してこの方向にという事はなく、医者や専門家の判
断を参考にするしかないと思います。
　ただ、後遺症については、あまり上がってきてはいないですが、岡山大学で専門のセクションを設けて対応するようにし
ています。
　岡山市の基本的なスタンスは、保健所・専門家会議・医師会・看護師会の話を聞きながら進めて行っていますとのこと
でした。
　地域活動の支援については、防犯灯や防犯カメラ等に対して、補助制度はあるものの、
手続きが繁雑になっていること、また、交換等の維持費について考慮していただくようお願
いし、来年度の予算に向けて、出来るだけサポートして行く旨のお返事を頂きました。
　最後に経済対策についてですが、エネルギー関連の費用全体が上がっていることから、
まず事業者への支援・農業への支援を進めて行くことになりますが、支援内容を新聞・テレビ・
SNS等、様 な々形で広報していきたいと思っていますということでした。
　限られた時間の中での懇談会でしたが、大森市長の総体的なお考えをお聞きした上で、
今後も懇談の機会を設けて頂き、共に明るく住みよい地域づくりを目指していくことを、約束
しながら懇談会を終えました。

　令和４年９月20日（火）岡山商工会議所３階談話室にて懇談会を開催しました。出席者は岡山商工会議
所から７名、岡山市連合町内会から６名で懇談しました。
　商：商工会議所　連：連合町内会
＜災害・防災について＞
商：先の台風をはじめとした災害・防災に対して、町内会でも意識が高くなっていると思うがどんな状況か
（9/18～9/19台風14号により市内に避難所が設置されていた）。

連：避難所が設置されたが、地域も市の職員も危機意識が薄いように感じている。また、前もって早めの対応は
していると思っている。

＜都市交通・地域の活性化＞
連：みずほ住座跡地利用で、木下大サーカスが開催された際に立体駐車場に駐車したが、
料金清算後に渋滞で出庫できず追加料金が必要な状況でした。交通面の対応を考えて
ほしい。

商：アリーナ建設にあたっては車ではなく、ＪＲ等の利用を考えている。
連：西大寺の活性化を考えているが状況は？
商：西大寺は西大寺活性化協議会として活動している。産業振興・観光振興・古民家再
生・情報化推進の４つの柱で進めている。

連：農振地域の再考が必要な時期ではないか。
商：中・東区は法の制限（農振）があり取り残されている。地域未来投資促進法を重ねる
しかないと考えている。

連：北区でも、色々状況が違うが、御津地域では、農振地域も多く高齢化も進んでいるた
め、活性化の良い考えはないか。

商：御津・建部は都市計画区域に入っていないゴールデン地域なので、色々やりたい、空港に近い地域はメリッ
トだと思う。

懇談の様子

懇談の様子

新春互礼会 岡山市連合町内会
副会長　 園　　茂

　令和５年１月 13 日、ピュアリティまきびにおいて、岡山市連合町内会新春互礼会が、来賓として、
大森市長はじめ和氣市議会義長、市民協働局長そしてファジアーノ岡山の北川社長にもご臨席をい
ただき、開催されました。
　永見会長より「長引くコロナ禍の影響で、３年ぶりの開催となりました。コロナ禍で、各地域をはじめ岡山市
連合町内会の活動も、中止や変更になっています。今年は感染対策を行い、少しずつですが、再開できる状況になっ
ています。
　また昨年 11 月には、全国自治会連合会福山大会が開催され岡山市連合町内会の会員視察研修を兼ねて参加しま
した。
　そして今年は、岡山市連合町内会が発足60周年になり、豊かで住み良い地域を目指し連携を深かめる事を目的に、
２月 12 日に岡山コンベンションセンタ―で記念大会を開催します。」との挨拶がありました。
　次に岡山市連合町内会の中で、この３年間の間に様々な賞を受賞された方々の披露と花束の贈呈がありました。
続いて大森市長より、市街化や周辺地域の活性化対策や、子育て支援についてのお話がありました。また和氣議
長からは町内会の重要性のお話がありました。
　そして今年はファジアーノ岡山の北川社長より「70 得点、40 失点、Ｊ１昇格」との宣言を聞く事もできました。
　新型コロナ感染防止のため、30 分少々の短い時間でしたが、１年のスタートにふさわしい会になったと思います。

会場の様子 会長あいさつの様子 受賞者への花束贈呈
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市長との懇談会について

商工会議所との懇談会

岡山市連合町内会
常任理事　伏見　公誠

岡山市連合町内会
副会長　加藤　公彦

　令和４年８月25日、本庁舎に於いて、大森市長と常任委員会とで懇談会を行いました。
　新型コロナウイルス感染症の状況についてと、今後の地域活動への支援について、それから、地域への
経済対策の三項目について懇談しました。
　コロナウィルス感染症については、様 な々考え方はありますが、行動規制を行わずバランスを取る必要もあるだろうとい
う答えをしているところです。この問題については、国民・市民が一致してこの方向にという事はなく、医者や専門家の判
断を参考にするしかないと思います。
　ただ、後遺症については、あまり上がってきてはいないですが、岡山大学で専門のセクションを設けて対応するようにし
ています。
　岡山市の基本的なスタンスは、保健所・専門家会議・医師会・看護師会の話を聞きながら進めて行っていますとのこと
でした。
　地域活動の支援については、防犯灯や防犯カメラ等に対して、補助制度はあるものの、
手続きが繁雑になっていること、また、交換等の維持費について考慮していただくようお願
いし、来年度の予算に向けて、出来るだけサポートして行く旨のお返事を頂きました。
　最後に経済対策についてですが、エネルギー関連の費用全体が上がっていることから、
まず事業者への支援・農業への支援を進めて行くことになりますが、支援内容を新聞・テレビ・
SNS等、様 な々形で広報していきたいと思っていますということでした。
　限られた時間の中での懇談会でしたが、大森市長の総体的なお考えをお聞きした上で、
今後も懇談の機会を設けて頂き、共に明るく住みよい地域づくりを目指していくことを、約束
しながら懇談会を終えました。

　令和４年９月20日（火）岡山商工会議所３階談話室にて懇談会を開催しました。出席者は岡山商工会議
所から７名、岡山市連合町内会から６名で懇談しました。
　商：商工会議所　連：連合町内会
＜災害・防災について＞
商：先の台風をはじめとした災害・防災に対して、町内会でも意識が高くなっていると思うがどんな状況か
（9/18～9/19台風14号により市内に避難所が設置されていた）。

連：避難所が設置されたが、地域も市の職員も危機意識が薄いように感じている。また、前もって早めの対応は
していると思っている。

＜都市交通・地域の活性化＞
連：みずほ住座跡地利用で、木下大サーカスが開催された際に立体駐車場に駐車したが、
料金清算後に渋滞で出庫できず追加料金が必要な状況でした。交通面の対応を考えて
ほしい。

商：アリーナ建設にあたっては車ではなく、ＪＲ等の利用を考えている。
連：西大寺の活性化を考えているが状況は？
商：西大寺は西大寺活性化協議会として活動している。産業振興・観光振興・古民家再
生・情報化推進の４つの柱で進めている。

連：農振地域の再考が必要な時期ではないか。
商：中・東区は法の制限（農振）があり取り残されている。地域未来投資促進法を重ねる
しかないと考えている。

連：北区でも、色々状況が違うが、御津地域では、農振地域も多く高齢化も進んでいるた
め、活性化の良い考えはないか。

商：御津・建部は都市計画区域に入っていないゴールデン地域なので、色々やりたい、空港に近い地域はメリッ
トだと思う。

懇談の様子

懇談の様子

新春互礼会 岡山市連合町内会
副会長　 園　　茂

　令和５年１月 13 日、ピュアリティまきびにおいて、岡山市連合町内会新春互礼会が、来賓として、
大森市長はじめ和氣市議会義長、市民協働局長そしてファジアーノ岡山の北川社長にもご臨席をい
ただき、開催されました。
　永見会長より「長引くコロナ禍の影響で、３年ぶりの開催となりました。コロナ禍で、各地域をはじめ岡山市
連合町内会の活動も、中止や変更になっています。今年は感染対策を行い、少しずつですが、再開できる状況になっ
ています。
　また昨年 11 月には、全国自治会連合会福山大会が開催され岡山市連合町内会の会員視察研修を兼ねて参加しま
した。
　そして今年は、岡山市連合町内会が発足60周年になり、豊かで住み良い地域を目指し連携を深かめる事を目的に、
２月 12 日に岡山コンベンションセンタ―で記念大会を開催します。」との挨拶がありました。
　次に岡山市連合町内会の中で、この３年間の間に様々な賞を受賞された方々の披露と花束の贈呈がありました。
続いて大森市長より、市街化や周辺地域の活性化対策や、子育て支援についてのお話がありました。また和氣議
長からは町内会の重要性のお話がありました。
　そして今年はファジアーノ岡山の北川社長より「70 得点、40 失点、Ｊ１昇格」との宣言を聞く事もできました。
　新型コロナ感染防止のため、30 分少々の短い時間でしたが、１年のスタートにふさわしい会になったと思います。

会場の様子 会長あいさつの様子 受賞者への花束贈呈
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保健福祉局との懇談会

教育委員会との懇談会

中四国ブロック会研修会岡山市連合町内会
副会長　那須　和夫

岡山市連合町内会
副会長　人見　　亨

岡山市連合町内会
常任理事　黒住　輝久

　令和４年 11 月８日（火）勤労者福祉会館において、福井保健福祉局長・福祉援護課の職員 2名と
岡山市連合町内会役員 10 名で懇談会をしました。
①民生委員の役割・職務について
　地域住民の身近な相談相手で、悩みや心配事を聞き専門機関の情報提供をしたり、取り次ぐ支援をしています。
　また、　状況に応じた住民の状態把握・見守り・声かけ福祉サービス利用支援を行うなど支援へのつなぎ役です。
②民生委員の活動内容の把握について
　各地区民児協は定期的に定例会を開催していて、民生委員個人の活動記録の内容は把握できないが事務局（岡
　山市各区の社会福祉協議会の職員）が参加し各地区の活動内容は把握している。
③民生委員の推薦状況について
　各地区推薦準備委員会から厚生労働省に男性475名、女性691名、合計1,166名を推薦していて欠員が76名となっ
　ている。
＊欠員の原因は民生委員の活動内容が理解されていないのでは
　・民生委員は何をするのかという声があるので、具体的な業務などを例示し案件に応じた役所等の窓口を記載
　　したものの作成を検討する。
　・民生委員の活動は地域により状況が異なるので地域に応じた活動を行う。
④民生委員の推薦準備委員会について
　推薦準備委員は、社会福祉事業の実施に関係ある者・学区を単位とする社会福祉関
　係団体の代表者・教育に関係ある者・学識経験のある者から推薦会委員長が委嘱す
　るとなっていますが、改訂の説明不足で現民生委員も推薦準備会の委員になること
　が可能となっていることの周知ができていなかった。
　　今回の懇談で民生委員の活動内容や推薦について具体的な意見交換会が出来、今
　後とも協働して課題を協議する懇談会になると思いました。

　令和 5年 2月 1日（水）に岡山市教育委員会と「地域協働学校の状況と幅広く参加してもらう方法」
について懇談を行いました。
　現在、市の方から岡山市立幼稚園の廃園、もしくは民営化の意向を受け、保育園を含めてこども園が地域の中
核となっておりますが、私の中学校の地域協働学校運営協議会には私立の幼稚園が全く入っていない状況でした。
　私共としては、地域協働学校、青少年育成協議会といったものは、大変大事なものであり、それが教育につながっ
ていることこそが、地域協働を掲げる運営協議会の趣旨だと思っていますので、私立のこども園の参加について
お尋ねしました。
　岡山市では岡山型一貫教育を推進する中で、それぞれの学校園で学校運営協議会を
運営してもらい、各学校で取り組まれていることを情報交換してもらうために岡山市
地域協働学校の連絡会の設置をお願いしています。この連絡会については、ルールを
ある程度地域で決められるため、公私にかかわらず連絡会に参加してもらうこともで
き、私立園が参加されている学区もあります。学区ごとに状況が違うため、地域の実
態に応じて可能なやり方を一緒に考えていきたいとのことでした。
　それぞれの地域で考えていけるよう周知を徹底していただくことをお願いし、懇談
を終えました。

　◆日　時　令和５年２月８日（水）
　◆場　所　山口県長門市　ルネッサながと他
　◆参加者　岡山市９名
　中四国ブロック会に加盟する各県の自治会から、約 150 名の方々が集まり、お互いに抱える課題を共有・理解し、
解決に向けた研修や情報交換を進めること等を目的として、研修会が開催されました。
　本来であれば、令和２年度に開催される予定でしたが、長引くコロナ禍の影響により、２年遅れの開催となり、
中四国ブロック会会長、山口県知事、長門市長、長門市議会議長、全国自治会連合会会長のあいさつの後に、「自
治会における防災活動の取り組みについて」をテーマに、広島、鳥取、高知の代表者により事例発表が行われました。

懇談の様子

懇談の様子

事例発表の様子

式典の様子

　広島県からは、福山防災リーダー連絡協議会の佐藤会長から、福山市
の自主防災組織の状況や南海トラフ地震と津波を想定した防災訓練など
について説明され、減災の担い手となる地域防災リーダー同士の情報共
有の大切さを学びました。
　鳥取県からは、米子市加茂地区　三柳団地２区自治会防災会の稲田統
括防災部長から、自治会内で発生したアパート火災をきっかけに、高齢
者や障がい者などの災害時要支援者を守らなければと、自主防災への意
識が高まり自主防災活動がスタートしたこと、自宅介護を受けている高
齢者や障がい者とのコミュニケーション（ふれあいサロン活動）を行う
ことで地域の交流が盛んになったことなどをお聞きしました。
　高知県からは、高知市町内会連合会の岡林副会長から、昨今の少子高
齢化、人口減少により町内会の役員高齢化、後継者不足、若者の地域活
動への無関心等、高知市の状況を説明され、組織強化の再構築施策とし
て、高知市、宅建協会との町内会加入に関する３者協定の締結、中学校
と連携し防災を学ぶ「学ぼう災」の開催、組織強化に向けたチラシ作成、
地図情報のデジタル化や人材育成など行う「ハッピータウン事業」がス
タートしたことをお聞きしました。
　災害や少子高齢化は、一部の地域固有の問題ではなく、全国の町内会
で抱えている問題なので、他の地域で活動されている事例は大変参考に
なりました。
　研修会の最後に、次回の中四国ブロック会研修会が広島県で開催され
ることが決定し、閉会となりました。

  株式会社  津  島  工  業
綜合建設業

〒 701-1145　岡山市北区横井上２３０番地の１
電話：０８６－２５３－０７００
H P：http://www.tsushima-ind.co.jp/
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記念講演 全国大会広島県福山大会 福山城 神勝寺

写真－１　新潟地震時の川岸町アパート

写真－２　熊本地震時のマンホール浮上がり 写真－３　熊本地震時の道路陥没図－１　液状化の発生模式図 ( 出典：国土交通省ＨＰより)

全国自治会連合会広島県福山大会 岡山市連合町内会
常任理事　矢吹　滋道

◆日　時　令和４年11月17日（木）　　◆会　場　ふくやま芸術文化ホール
◆参加者　岡山市 31名
　オープニングを飾った『福山地区消防組合消防音楽隊』は、昭和 40 年４月に消防職員14人で設立されました。現在は、
災害現場の第一線で活躍する消防隊、救助隊、救急隊の隊員、火災予防業務を担当する予防係員に加えて、地域で活
動する消防団員や客員隊員の計 32人で構成されています。式典・コンサートでの演奏のほか、パレードやマーチングなど、
音楽を通じて住民の皆様に火災予防を呼び掛けているそうです。福山市消防団では、地域に密着した活動の一環として、
女性の視点を生かした活動を展開するため、平成 18 年 4月１日から『女性分団カラーガード隊』を結成し活躍しています。
カラーガード隊は、出初式はもとより、福山ばら祭などでフラッグ演技を通じて、多くの市民に対して福山消防団ＰＲ活動
に取り組んでいます。その素晴らしい、音楽と元気あるダンスでのおもてなしが有りました。
　第一部では、全国の自治会より、約 600 名の方々が集まり、互いに抱える課題を共有・理解に向けた研修や情報交換
を進めること等を目的として大会が開催されました。
　内閣総理大臣のメッセージ披露や大会宣言の採択、全国自治会連合会会長表彰等が行われ、岡山市連合町内会から
２名が受賞されました。
　第二部では、能楽師『シテ方喜多流』大島衣恵氏による記念講演が行われました。祖父・久見、父・政充（共に能楽
喜多流職分、国指定重要無形文化財保持者）に師事し、２歳で鞍馬天狗の稚児にて初舞台。福山市の喜多流大島能楽
堂を中心に、各地での演能、能楽普及活動に努めておられます。
　第三部では、福山市自治会連合会　組織強化推進部会、福山市山手学区町内会連合会による活動発表が行われ、現
在の状況の説明から、自治会加入促進や組織の体制づくり、平成 30 年７月豪雨災害の概要や対応状況などをそれぞれ
の団体から紹介されました。　　　
　第四部の交歓会は、全国の自治会の方 と々交流を予定していましたが、交歓会会場に人数制限が設けられ、出席者全
員の参加が出来ない状況であった為、岡山市連合町内会単独にて行いました。初顔の方もいらっしゃいましたが、色 な々
お話で盛り上がっておられました。翌日、11月18日（金）広島県内『全国唯一、天守北側鉄板張りの福山城』の視察後、
午後から他の催事への出席等予定のあった参加者は帰岡され、その他の参加者は『神勝寺』『平山郁夫美術館』などの
見学を行いました。

吉備学区連合町内会 会長　西村　輝
岡山大学 非常勤講師（地盤防災工学）

■防災コラムその３（地震時の液状化現象）
　地震の際、液状化が起こる事があるのはご存知だと思います。では、どの様な地盤が液状化するかと言う
と、砂地盤が液状化しやすいです。砂とは工学的に、粒の大きさが 0.075～ 2mmと規定されています。また、
地下水面より浅い地層は液状化しません。ですが、岡山平野の場合、地下水面が地表面近くにあるため、ほとんどの砂層
は液状化発生の対象層となります。
　写真－1をご覧ください。この写真は1964 年新潟地震の際に被災した県営川岸町アパートです。新潟の町は信濃川の
三角州上にあり、これまで砂地盤は構造物の良好な支持地盤とされていましたが、液状化により支持力が著しく低下する事
が分かりました。この地震が我が国の液状化研究の始まりとなりました。
　では、どの様に液状化が発生するかを図－1で説明します。砂地盤は意外と緩い状態で支えあっており、その間を水が満
たした状態で存在しています。そこに地震動が加わると一時的に支え合い
の結合が外れてしまい、砂粒が水に浮いた状態になります。この状態で
は構造物を支持することが出来ず、変形してしまいます。また、マンホー
ル等の中空構造物には浮力が発生して浮上がり現象が起こります。
　液状化は、構造物には多大な被害をもたらす事になります。岡山平野
の場合、河川近傍や、人工的に埋め立てを行った場所は特に注意が必
要です。
　写真－2は 2016 年に発生した熊本地震の際の液状化によるマンホー
ル浮上がり現象で、写真－3は同様に道路の陥没が発生した状況です。
写真よりわかる様に、液状化が発生した場合、地表面に大きな変状が生じ、
避難行動や復旧・復興の物流に影響してしまいます。
　吉備学区連合町内会では、液状化の出前講座も行っています。

電子町内会利活用コンテスト2022 結果発表
　昨年10月電子町内会全体の継続・発展に向
け優れたコンテンツ作成に尽力された町内会を
表彰することで、より一層のコンテンツの充実を
図るために、利活用コンテスト2022を実施しま
した。
■エントリー期間
　令和 4 年 11月1日～令和 4 年 12月31日
■投票期間
　令和 5 年 1月1日～令和 5 年 1月31日

順位 町内会名

1位 操明学区連合町内会

2位 海 吉 出 村 町 内 会

3位 操南学区連合町内会

投票結果

1 位　3 年振りのおかやまマラソン
　　　操明を走る
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  株式会社 中国サクセス
建設業・不動産管理業

〒701-1145　岡山市北区横井上２３０番地の１
　　　　　　電話：０８６－２５３－３４３３
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「継続は力なり」
　昨年11月10日、加茂学区安全・安心ネットワークは文部科学大臣表彰を受けました。学
校教育の安全安心の実施に貢献するものとしての団体受賞は個人表彰にも増して嬉しく、喜び
とするものです。
　表彰式のひと月程前、突然「表彰されます。授与式が行われる岩手県に行けませんか？」と岡山県の職員を
名乗る人から電話が有りました。私は、てっきり新手の特殊詐欺だと思い、「岩手は遠いので行けません。受
賞はパーになるんですか？」と問うと「それはありません！」というやりとりでやっと納得しました。
　極々当たり前の事を当たり前の様にやり、特別な事をしている訳ではありません。どの様な活動が評価され
たのかは分かりませんが、学校に防犯カメラを最初に設置したのは 20 年程前で、倉敷で児童の誘拐が発生
した時期よりもかなり前です。その後もＰＴＡと話し合い、登下校の危険個所にカメラを設置して来ました。ま
た、要所要所での登下校見守りや挨拶運動、青パトの見守りの他、年2回消防団と青パトによる合同パトロー
ルを実施、変った所では駆け込み110番の黄色いコーンの設置場所や空き家を明示したケアマップを町内会長、
民生委員・児童委員、消防団員に配布、児童の安全を意識付けています。
　地道な活動を継続して来た事が地域の和を育み、それが地域力になっています。まさに「継続は力なり」です。
　私は安全・安心な我がふるさと「加茂学区」を誇りに思っています。

加茂学区連合町内会
会長　定廣　好和

表彰状 合同見守り

石井中学校と三門駅周辺

町内ケアマップ

学区連町の現状
　私たちの学区には中央に JR吉備線、北に国道 180号線、その北に市道、南に市道が並び、
又高柳地域に県道が走り岡山駅西口に連絡し、南北にも米倉津島線が走り交通体系が整
備されています。西に万成山、富山城址が残り魚見山を望む自然環境の恵まれた地域であり、市街地を
一望出来る国神社もあります。
　学区中心には高校２校、石井中学校、三門小学校、幼稚園、保育園４園が集合した学園地区でもあります。
石井学区より分離して 70年余りとなり、40年位前に 1200 人位いた小学生は現在 300 人弱になり、少子
高齢化が進んでいます。
　学区内では連合町内会を中心に体育協会、社会福祉協議会、民生委員会、婦人会、愛育委員会、交通
安全対策協議会が活動していましたがコロナ禍で体育祭、町内会での盆踊り大会等は残念ながら中止し

三門学区連合町内会
会長　岸本　戴男

ましたが、社会福祉協議会での独居老人 75才以上の約 400
人に弁当の配食は行いました。
　地区住民の安全安心を守る為に安全パトロール隊を編成
し、週 2回学区内を自動車で巡回して、子供や住民の安全を
見守っています。
　学区民が安全安心して生活出来る環境づくりを目ざして活
動していきたいと思います。

（足　守）小松　康男
（大　井）萱野　英憲
（大　井）荒木　健雄
（福　谷）坪井　　茂
（福　谷）難波　信隆
（御　津）友次　英通
（御　津）杉原　孝子
（御津南）則俊　悦郎
（御津南）江田　　敏
（御津南）加藤　公彦
（御津南）小橋　和男
（建　部）小坂田憲典
（建　部）垣本　広司
（竹　枝）入野　　誠
（福　渡）二宮　治夫
（福　渡）橋本　規敏
（福　渡）石田　秀則
（福　渡）北　　幸彦
（旭　東）竹内　文城
（旭　東）﨑本　明雄
（旭　東）宰相　　瑛
（平　井）難波　治彦
（平　井）内田　正夫
（平　井）藤澤健三郎
（平　井）奥岩　純治
（平　井）大藤　浩伸
（三　勲）野上　啓治
（三　勲）伊木　正巳
（三　勲）赤松　伸一
（三　勲）小林　　明
（三　勲）近重　智雄
（三　勲）河村　信文
（三　勲）坂本　俊輔
（宇　野）福井　康泰
（宇　野）水野　裕夫
（宇　野）服部　和博
（宇　野）吉原　万計
（操　南）近藤　定正
（操　明）伊達　孝司
（操　明）島　　章子
（操　明）市岡　敏美
（操　明）池田　　裕
（旭　操）藤木省一郎
（富　山）平井　資朗
（富　山）三村　正子
（財　田）中元　篤宏
（財　田）吉田　　茂
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（財　田）金羽木和代
（財　田）山内　　徹
（竜之口）守谷　俊昭
（竜之口）多賀　克充
（幡　多）二神　博志
（旭　竜）嶋村　　稔
（旭　竜）今平　芳博
（旭　竜）牛田　康恵
（高　島）鈴木　　昇
（高　島）鈴木　正二
（高　島）藤田　眞樹
（高　島）有元　昭則
（古　都）野形　　剛
（古　都）西﨑　三郎
（可　知）高本　正志
（可　知）佐藤　稠雄
（可　知）西山　　博
（可　知）那須　　眞
（芥子山）近藤　信幸
（芥子山）山下　直志
（西大寺）樋詰　紘一
（西大寺）久山　雅生
（西大寺）木村　基樹
（西大寺）森　美喜男
（西大寺）歳森　　潔
（西大寺）竹永　　徹
（　豊　）太田　芳寿
（政　田）渡邉　光章
（太　伯）鳥山　重夫
（浮　田）槌田　和彦
（浮　田）浦上　和正
（千　種）伊永　高明
（福　浜）中谷　英樹
（平　福）坂口　信也
（平　福）田中　孝典
（平　福）小林　泰三
（福　島）中山　辰廣
（福　島）冨田　友二
（福　島）横内　靖夫
（南　輝）井上　　實
（南　輝）渡邉　邦弘
（南　輝）犬飼　暉郎
（芳　泉）草苅　　弘
（芳　泉）中村　俊正
（芳　泉）小西　安志
（芳　泉）小林　　栄
（浦　安）貝原　克彦

（芳　田）大森　章弘
（芳　明）村間百合子
（芳　明）河野　　実
（芳　明）水田　一弘
（甲　浦）礒谷　和行
（甲　浦）多田　厚則
（妹　尾）大倉　通正
（妹　尾）水田　照司
（妹　尾）佐藤　　勝
（妹　尾）同前　壯吉
（妹　尾）太田　正孝
（箕　島）佐藤　　昇
（箕　島）津下　俊男
（箕　島）木梨　厚忠
（福　田）正保　弘行
（興　除）坂本洋一郎
（興　除）阪本　康己
（興　除）佐藤　征二
（曽　根）守屋　　勇
（東　畦）西谷　武義
（第二藤田）𠮷國　勲治
（第二藤田）木阪　　清
（灘　崎）岡　　忠義
（七　区）藤原　武彦

優良町内会表彰（19 町内会）
（内山下）丸の内二丁目町内会　　　　松浦　　満
（清　輝）清輝橋二丁目町内会　　　　青木　幸一
（平　津）中楢津町内会　　　　　　　分島　秀夫
（横　井）半田山ハイツ町内会　　　　羽村　順二
（庄　内）稲荷町内会　　　　　　　　秋山　俊二
（鯉　山）西町町内会　　　　　　　　練尾　賢治
（足　守）上土田町内会　　　　　　　難波　誠悟
（建　部）田地子区　　　　　　　　　本田　義章
（福　渡）福渡町内会　　　　　　　　三宅　　優
（宇　野）穝東町町内会　　　　　　　吉原　万計
（操　明）中用水町内会　　　　　　　萩原　　卓
（幡　多）赤田町内会　　　　　　　　市　　圭子
（旭　竜）中島町内会　　　　　　　　瀧本　　孝
（大　宮）上阿知東町内会　　　　　　平島　克彦
（城東台）城東台西町内会　　　　　　竹之内則夫
（御　休）楢原町内会　　　　　　　　佐々木庸雄
（福　島）築港栄町町内会　　　　　　横内　靖夫
（福　田）大福ニュ－タウン町内会　　米村　五男
（灘　崎）川張町内会　　　　　　　　岡　　忠義
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創立60周年記念会長表彰
◆永年勤続町内会長
（50 年以上在任、1 名）
（三　門）岸本　戴男

永年勤続町内会長
（40 年以上在任、1 名）
（雄　神）天久　嘉弘

永年勤続町内会長
（30 年以上在任、14 名）
（内山下）赤松　忠幸
（深　柢）星野尾　進
（石　井）矢根　亮二
（鹿　田）上平　智一
（大　元）岡﨑　公平
（清　輝）中原　一郎
（清　輝）三宅　雅則
（操　明）大森　富雄
（財　田）田淵　一志
（芥子山）池畑　一男
（西大寺南）向井　信章
（妹　尾）内田　栄二
（妹　尾）清水　観隆
（第二藤田）遠藤　太郎

永年勤続町内会長
（20 年以上在任、54 名）
（内山下）中川　幸次
（内山下）松浦　　満
（内山下）田邊　　稔
（深　柢）久保　健一
（弘　西）松田紘一郎
（弘　西）岸本　俊男
（南　方）杉山　勝美
（御　野）横田　　徹
（牧　石）廣田　省吾
（牧　石）藤井　郷士
（牧　石）田尻　祐二
（伊　島）村松　幹夫
（伊　島）飴野　収八
（伊　島）吉松　靖雄
（石　井）藤田　一男
（石　井）伊井　和義
（出　石）木村　七郎

被表彰者名簿
（出　石）守屋　博司
（鹿　田）島村　　博
（鹿　田）伊丹　邦芳
（鹿　田）内田　宏哉
（大　元）上田井保夫
（清　輝）佐藤　健次
（清　輝）奈良木茂正
（清　輝）青木　幸一
（清　輝）石田　政勝
（清　輝）内山　久暉
（清　輝）福島　啓三
（横　井）光森　正豪
（横　井）重田　俊之
（足　守）長門　修二
（旭　東）細川　信一
（旭　東）佐藤　達夫
（三　勲）平賀　治郎
（宇　野）丸山　惣一
（操　南）森金八千代
（旭　操）内藤　淳美
（財　田）花房　明夫
（竜之口）藤堂　晃正
（旭　竜）瀧本　　孝
（芥子山）今田　丈夫
（太　伯）岡島　伸行
（朝　日）安部　壽之
（福　浜）谷　多賀巳
（福　島）長江　　慧
（福　島）岸田　勝彦
（南　輝）石井　　聖
（浦　安）永見　　勝
（芳　明）安井　　哲
（芳　明）伏見　公誠
（甲　浦）道廣　篤士
（妹　尾）小野　博人
（興　除）池田　太郎
（彦　崎）橋本　　進

永年勤続町内会長
（10年以上在任、213名）
（内山下）小玉　康仁
（内山下）佐藤　浩一
（内山下）林　とし子
（深　柢）柴田　清美
（深　柢）兒島加代子

（深　柢）飛岡　　宏
（深　柢）母里　善則
（深　柢）前田　眞澄
（深　柢）荒尾　広行
（深　柢）杉山　智惠
（弘　西）小﨑　直一
（弘　西）松田　安義
（弘　西）政安　章寛
（弘　西）長畑　裕之
（弘　西）今田　直義
（弘　西）佐藤　喜幸
（弘　西）西　　康宏
（弘　西）倉元　秀禎
（弘　西）福見　俊雄
（南　方）小野　大作
（南　方）西原　　誠
（南　方）小林　　諭
（南　方）眞野　 樹
（南　方）三浦　寛人
（御　野）和田　悌二
（御　野）光嶋　治良
（御　野）片山　修三
（御　野）須々木勝則
（御　野）小川　　眞
（御　野）島村　邦彦
（御　野）分島　眞吾
（牧　石）赤木　俊郎
（牧　石）秋山　健一
（牧　石）平松　史雄
（牧　石）須々木壽志
（牧　石）鵜飼　栄子
（牧　石）宇野裕美子
（牧　石）須々木元三郎
（伊　島）武田　裕行
（伊　島）三好　俊行
（津　島）上野　良雄
（津　島）原　　貢一
（石　井）森岡　良泰
（石　井）喜多　一博
（石　井）日笠　隆弘
（石　井）加地　春光
（石　井）三舩　修平
（石　井）安原　英和
（石　井）中山　和彦
（三　門）生田　惠信

（三　門）和田　典久
（三　門）田淵　貞夫
（三　門）原　　秀忠
（出　石）重政　基計
（出　石）枡本　祐作
（出　石）椋代　周一
（出　石）原田　徹美
（出　石）相賀れい子
（出　石）村田　耕治
（鹿　田）津嶋　孝道
（鹿　田）目黒　宏平
（鹿　田）安部　孝一
（鹿　田）二嶋　正博
（鹿　田）杉本　　滋
（鹿　田）藤原　準三
（鹿　田）齋藤　清志
（鹿　田）霜山　博史
（鹿　田）小山　英明
（鹿　田）木口　春喜
（大　元）黒住　輝久
（大　元）西村　勝文
（清　輝）岩藤　清衛
（清　輝）加藤　泰治
（清　輝）赤松　昭南
（清　輝）久保　佳正
（清　輝）増野　雄一
（清　輝）花岡　定幸
（清　輝）安部　和昭
（清　輝）歳森　文男
（清　輝）妹尾　芳光
（岡　南）保本　　譲
（岡　南）樋口　元行
（岡　南）廣瀬　慶隆
（岡　南）光田　博昭
（　西　）齋藤　正邦
（御　南）池田　行弘
（平　津）白神　憲一
（馬屋上）人見　純一
（庄　内）内田　克己
（鯉　山）練尾　賢治
（陵　南）河本　信一
（吉　備）黒瀬　一男
（吉　備）谷井　清扶
（吉　備）眞鍋　道寛
（吉　備）次田美千代

操南支え合いの会について

子ども達の安全を願って
　私達の地域は、西に百間川が流れ中区に接し、北に芥子山（備前富士）を望
み、東西に県道岡山牛窓線が、南北に県道九蟠東岡山停車場線が通る、かつ
ては田園地帯でした。
　昭和 30 年代の県営西大寺団地の建設とともに、岡山市街地への通勤の便利
さもあり、近郊住宅地として多くの住宅が建ち並び、昭和 50 年代には市内でも
有数の人口急増地帯となり、可知学区の一部が芥子山学区へ分離し、現在では
3400 世帯の学区になっております。
　住宅の増加に伴い主要道路の通過交通や住宅地から流入する交通量が多く、
これらの道路の多くが通学路と重なっており、児童の安全確保の観点から、平
成 31年４月に「青色防犯パトロール隊」が発足しました。活動は小学校の一斉
下校時の週１回の定例パトロールにより児童を見守り声掛けを行うとともに地域
の巡視により、事故や犯罪の未然防止に努めております。又、ときに不審者情
報により緊急出動することもあります。現在、隊員 24人、登録車両 15台、４
班体制でパトロール活動を行っております。
　又、令和２年４月には、児童の登下校時の交通安全、防犯の観点から「可知っ
子安全パトロール隊」が発足し、「青色防犯パトロール隊」と連携し、現在、７
班 33人体制で、通学路のある横断歩道や街角での児童の見守り声掛け活動を
行っております。
　これらの活動は安全安心ネットワークの活動の一環として実施しており、地域
の安全確保の上から共感をもって自らこの輪（和）の中へ入って来られることを
願っております。

操南学区連合町内会
会長　山﨑　和輝

可知学区連合町内会
会長　那須　　眞

　操南支え合いの会は、結成２年目となりその構成団体は学区の社会福祉協議
会、愛育委員会、民生委員・児童委員協議会、連合自主防災会の４団体で新た
な組織として連合町内会の各種団体の一員となりました。
　又、協力団体として中区保健センター、中区地域包括支援センター、岡山市ふ
れあい介護予防センター、操南公民館、岡山市地域包括ケア推進課、岡山市社
会福祉協議会中区事務所の皆さんが設立段階から定例会議に参加をして頂き、
右も左も分からない中で適切なアドバイス・助言を頂きながら毎月１回の定例会を
開き活発な個々の意見を出し、なかなかまとまりにくい状況ですが何とか前進して
います。
　当初の年は学区内に住民アンケートを求め、また75歳以上の方に救急安心カー
ド（A４サイズ、名刺サイズ）を配布しました。A４サイズの安心カードは玄関内・
冷蔵庫ドアに貼り付けておき体調不良時に救急隊員がカードを見て病院への手配
が迅速に行え、又名刺サイズのカードは散歩・買い物時に体調不良になっても常
時携帯しておくと安心できます。
　さらに２年目は救急安心カードを配布するとともに、富山学区の難波様を講師
に招きお助け隊について出前講座を開催致しました。又受講者等に声掛けをして
支え合いの会に参加して頂くようにきっかけ作りをしています。
　操南支え合いの会として何が出来るかと協議しアンケートの回答に要望がありま
した見守り活動からしてみることになり、小学生の通学・登校の見守り活動を各自
で自宅の近隣の通学路に立ってみようとなりました。私も我が町内と近隣の２町内
会の小学生・中学生におはようございますと挨拶をかわし、安全に登校出来るよ
うに立ち始めて５年目となりました。その際には岡山中央警察署から頂いた子供
見守りステッキを活用しています。
　引き続き、小学校 PTA会長に協力をお願いして支え合いの会の定例会に参加
を求め視点の違う意見を求めていき学区内でお互い協力をしながら、誰もが安全
に・安心して住みやすい操南学区をめざして行きます。

3学期始業式の日、県道（岡
山牛窓線）を安全パトロール
隊員に誘導され、安全に登校

アンケートについて話し合い

操南支え合いの会定期会議

救急安心カード

3学期始業式の日、県道（九
蟠東岡山停車場線）を青パト
隊員に見守られ安全に下校



岡山市連合町内会会報 岡山市連合町内会会報 314

まつりの力で二藤を元気に！

我が地域の取り組み

第二藤田学区連合町内会
会長　遠藤　太郎

小串学区連合町内会
会長　中川　三郎

　11 月 27 日（日）午前９時から３年ぶりの学区の大きなイベント「第 13 回ふじた桃
太郎どんぶらこまつり」を開催しました。会場の第二藤田小学校には、お客様・関係
者合わせて 1300 人の方々が集まり、第二藤田学区以外の方もたくさんの方が見に来られました。
　このまつりは、三世代が交流することで地域のふれあいの大切さや助け合いの関係を深めるととも
に、今回はコロナで発表の機会が少なくなった各種団体の練習の成果を見ることができ、大きな拍手
が送られていました。
　コロナ禍での初めての開催のため、実行委員会で協議を重ね、感染防止対策としての様々な対応を
しました。会場出入口は１か所にし、手指消毒と受付名簿の記入。受付から各種テントにはビニール
シールドを設け、食べ歩き禁止の呼びかけや飲食専用のテント・パーティションの設置を行いました。
また時間短縮のため来賓挨拶を割愛させていただき、演技の合間にお名前の紹介を行うなど、来賓の
皆様にご協力をいただきました。
　和太鼓や小学校金管バンド・藤田中学校吹奏楽部の楽しい演奏、またミチ新体操や傳三郎太鼓の見
事な演舞に会場は大盛況でした。婦人会と一緒に踊った二藤音頭では、大きな輪ができ会場が一体と
なりました。体育館では小学校茶道教室の子供たちが見事なお点前を披露していました。また 171 災
害伝言ダイヤルの演習や健康チェック、健康相談コーナーなど生活に役立つものには、今回若い家族
が多く立ち寄り関心を持たれていた様です。
多くの方のご協力とご理解のもと無事にまつりを終えることができ、地域の皆様の笑顔が再開したこ
とを嬉しく思います。

　小串学区は、児島半島の一番東に位置し、岡山駅まで15ｋｍ、朝なら25 分もあれば、充分に行ける
距離にありますが、一方で空き家が増加しています。昔、活発な活動をしていた婦人会、老人会、子供会と、
当然の如く、今は消滅しています。また、コロナ禍で種々の団体の活動は、小休止したままとなっています。この地域の活
性化は、有るのでしょうか？また、種々団体の小休止は、地域間の交流をも妨げています。このような状況下の中で、私が
町内会の活動をし始めた時、役員の意見で、空き家の利用と、空き家の敷地の管理と利用を考えて、町内会の活動計画
が持ち上がりました。そこから具体的に何をすべきかが課題となりました。
　１　空き家の利用には、整骨院を招聘しました。
　２　空き地の広場は、ひだまりの里広場と命名し、朝市を開こうか？
　　　朝市は 20 数年前まで、行っていた国民宿舎桃太郎荘の朝市が思いだされました。当時は沿岸漁場でとれる魚

がメインでした。朝市を行うには、現在の京橋朝市とか、福岡の市の見学をして参考にさせていただきました。
朝市の命名も、阿津町内に飛来して来て、餌付けされたカモメから「カモメ朝市 ㏌ 阿津」と命名されました。
この阿津には、位置を明確にする意味で付けました。そして、スタートした町内会役員と女性会の面々でしたが、
地域の活性化を行うには、町内会役員と女性会だけでは、長続きできそうでないところから、若い方々にも声を
掛け合いました。そして企業の方々にも支援を呼び掛けています。そうして、[地域創成カモメ Project]が発足して、
岡山市区づくり推進事業にも取り組むところまで成長しています。カモメ朝市 in阿津の第４回目の朝市は、令和
５年３月19日に予定されています。

　３　そうしているところ、この地域は、近年叫ばれている南海トラフ地震では、やはり、岡山市内の街では、一番に
津波に襲われる心配がありますから、防災意識を高める必要性が生じます。避難訓練を意識せざるを得ない地
域でありますから、高齢化の進む地域の要援護者のこと、生活支援であるとか、自動車の運転免許証の返納
の対応とか問題は、山積みであるところに行きつきました。

　４　隣の町は玉野市です。ここではシータクシーとかが、導入されています。このような話も見聞きしています。私た
ちの地域にも、生活交通の取り組みはできないだろうか？岡山市役所から説明を頂きながら計画を進めていると
ころです。

　５　また、小串学区の小学校の児童数は、減少の一途です。このままでよいものか？検討の事項であると考えています。
　６　この取り組みは、小串学区のみならず、光南台中学校区全体に意識改革の輪を広げていきたいと考えています。

迫力ある傳三郎太鼓の演奏
二藤音頭
（婦人会と一緒に）

会長あいさつ

表　彰　式

記 念 講 演

創立 60 周年記念大会概要
　岡山市連合町内会は、昭和 38 年２月に発足し住民
自治の基盤として輝かしい歴史と伝統を培いながら令
和４年度に 60 周年の節目を迎えることとなりました。
　そこで、令和５年２月 12 日午後１時から岡山コン
ベンションセンターにおいて、連合町内会参加の町内
会会長等関係者の出席のもと、60 年の歩みを振り返
るとともに、豊かで住みよい地域づくりを目指し、未
来への飛躍に向けて連携の輪を深めることを目的とし
て記念大会を開催しました。
　コロナ禍が終息していない状況であったため、参加
人数を制限し、感染対策を徹底した中での開催となり
ました。
　はじめに、永見勝会長があいさつを述べた後、創立
60 周年記念大会表彰規程に基づき、多年にわたり良
好な地域社会の維持発展に功績があった町内会長等に
対し、表彰状及び記念品の贈呈が行われました。

創立 60 周年記念会長表彰　被表彰者名簿【P4.-P5】

　ご臨席いただいた大森雅夫岡山市長、和氣健岡山市
議会議長から祝辞をいただいた後、大会宣言案が読み上
げられ、満場一致の賛同により採択されました。
　続いて、第 2部として、「何が課題か、誰が担うか、新
しい地域づくり」と題し、法政大学名誉教授　岡﨑昌之
氏による記念講演が行われ、その後閉会となりました。

岡山市連合町内会
創立60周年記念大会

第１部　大会式典

第２部　記念講演
　  演　題
　　「何が課題か、誰が担うか、
　　　　　　　　 新しい地域づくり」
　　法政大学名誉教授　岡﨑　昌之　氏

　　閉会のことば

１ 開 会 の こ と ば
２ 国 家 吹 奏
３ 物 故 者 黙 祷
４ 会 長 あ い さ つ
５ 表 彰 式
６ 表彰受賞者代表謝辞
７ 来 賓 祝 辞
８ 大 会 宣 言
９ 閉 式 の こ と ば



◎常任理事会
第５回（10月19日）議題　会員視察研修の詳細について他
第６回（12月５日）議事　令和４年度の事業進捗状況に
　　　　　　　　　　　　ついて他
第７回（１月12日）議事　創立60周年記念大会について他
第８回（３月３日）議事　令和５年度の事業計画について他
◎理事会
第４回（10月25日）議事　会員視察研修の詳細について他
第５回（12月19日）議事　令和４年度の事業進捗状況に
　　　　　　　　　　　　  ついて他
第６回（１月23日）議事　創立60周年記念大会について他
第７回（３月17日）議事　令和５年度の事業計画について他
◎会計監査会議（10月17日）（１月16日）
◎専門委員会
・会報第40号編集委員会（11月21日）（１月19日）（２月20日）
・組織のあり方検討委員会（12月15日）（２月３日）
・男女共同参画専門部会（10月28日）
・ICT推進専門委員会（２月14日）
・共済制度運営委員会（１月11日）
◎創立60周年記念大会（２月12日）
〈関連記事P1～P5〉
◎会員視察研修（11月17日～18日）〈関連記事P6〉

■岡山市連合町内会の動き

■岡山県自治会連合会の動き

◎全国自治会連合会中四国ブロック会研修会
　（２月８日）〈関連記事P7〉
◎新春互礼会（１月13日）〈関連記事P8〉
◎岡山商工会議所正副会頭との懇談会（９月20日）
〈関連記事P9〉
◎岡山市保健福祉局との懇談会（11月８日）
〈関連記事P10〉
◎岡山市教育委員会との懇談会（２月１日）
〈関連記事P10〉
◎受賞報告
◇岡山市有効表彰（11月３日）
　瀧本　　孝（旭竜）
◇永年勤続町内会長表彰状及び退任町内会長・区長感
　謝状（12月２日）
・20年以上勤続単位町内会長…４名（表彰状）
・退任（5年以上勤続）単位町内会長・区長…50名
  （感謝状）
◇自治会等地縁による
　団体功労者総務大臣表彰
   （11月30日）
　岸本　俊男（弘西）
　長門　修二（足守）

■全国自治会連合会の動き
◎全国自治会連合会広島県福山大会（福山市）
（11月17日）〈関連記事P6〉
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◎全国自治会連合会広島県福山大会（福山市）
（11月17日）〈関連記事P6〉
◎全国自治会連合会中四国ブロック会研修会（長門市）
（２月８日）〈関連記事P7〉

総務大臣表彰

　令和 5年 2 月 12 日、私達岡山市連合町内会は創立
60 周年を迎えることとなりました。
　前回 50 周年の時には、シンフォニーホールに約
1400 人もの参加者でとても盛大な式典を行いました
が、今回は 3年前より続いているコロナ禍にあり開催
が危ぶまれましたが、それでも約 300 名もの参加を得
て、岡山コンベンションセンターにて記念式典を挙行
いたしました。
　まず、岡山市連合町内会永見勝会長より開会のあい
さつに始まり、厳粛な中での開会となりました。
　今回も主に永年にわたり各町内会長としてその責務
を全うされ、町内会そして岡山市に対し多大な貢献を
されている会長へ表彰式が行われ、その後、大森雅夫
岡山市長、和氣健岡山市議会議長からのお祝いの言葉
をいただきました。
　岡山市連合町内会は設立された年が 1963 年、昭和
38 年と高度成長経済時代に出来たわけですが、ちょ
うどその年に出来たのが現在の岡山市民会館です。し
かしそれも新たに建て替えられた新岡山市民会館「ハ
レノワ」が年内にはオープンすることが決まっていて、
超近代的な劇場とスタイリッシュなマンションは既に
出来上がっています。奇しくも新市民会館のそばにあ
る新京橋も 60 年前の同じ年に出来ています。残念な
がら現市民会館は取り壊しが決まっており、当時とし
ては斬新なデザインで、相当優れた建物だったと思い
ます。今でも建築デザインをされた佐藤氏の遺作とし
て存続の声が多く聞こえています。
　岡山市連合町内会も設立当初はわずか 23 学区で結
成されました。しかしその後次々と加入が増え、また
人口、生徒数の増加により、小学校そのものが増えて
きていた良き時代でした。
　平成 10 年には「1 小学校 1 連合町内会」を統一見解
とする、という事になり平成の合併を経て、現在では
95 の小学校区・地区、そして 95 名の連合町内会長が
おられます。その後平成 21 年には岡山市が、全国 18
番目の政令指定都市に移行をしています。
　平成 12 年に城東台小学校が浮田小学校から分離さ
れ、新設校となったのを最後に、岡山市中心部では５
小学校を一つに統廃合をするという事になり、平成
13 年 4 月にはとりあえず 5校を 2 校に分け、岡山中
央北と南小学校に分断し、平成 17 年に弘西小学校跡
地に岡山中央小学校が開校しました。周辺部の小学校

は新設されても、中心部の小学校は「ドーナツ化現象」
に伴い人が住まなくなったため、内山下・深柢・弘西・
南方・出石の5小学校は廃校となり、 ついに1校になっ
てしまいました。
　当時 5校の児童を集めても 650 名しかいなので、岡
山中央小学校は少し多めの 800 名規模の校舎を建て
る、という事を聞いておりました。
　しかし今では岡山市内はドーナツ化の逆の都心部回
帰となり、岡山市中心部への人口が集中してきていま
す。既に中央小学校では定員オーバーとなっています。
　さて平成 25 年の 50 周年後は、市長は現在の大森市
長となり、市民と市長が意見交換をする場「大盛トー
ク」という場が設けられとても評判が良かったのです
が、残念ながら現在はコロナ禍で中止されています。
ただ、市連合町会の常任理事との懇談会は、現在でも
年に一度開かれています。
　平成 26 年 12 月にはイオンモール岡山が開業し、岡
山の駅前近くがにぎやかに大変身しました。平成 27
年には路面電車の岡山駅前広場に乗り入れ案が発表さ
れ、その後かなり色々な意見が出ましたが、現在工事
は既に着工され進んでいます。
　令和元年 12 月に新型コロナウイルスが日本に初上
陸し、あっという間に全国に拡大し、翌年 2月には小
中学校が休校となり、その後解除にはなりましたが、
現在でもそのウイルスは変化・進行し続けている疫病
です。新型コロナにより私たちの町内会組織でも夏祭
りだとか、地域での色々な行事は全て中止となり本当
に困った事態となりました。
　地域社会ではこういったコミュニテイの繋がりを作
るために町内会が組織され、運営をされているのです。
それにより多くの子ども達や年長者の福祉に役立って
いるのです。
　町内会組織などはかかわりたくない、とか不要だと
か思われている方もおられます。しかし、自分が元気
で動けるうちは何もないですが、一人になった時には
やはり困ることもあるものです。
　私達連合町内会は単位町内会の集合であり、モッ
トーは「人のために尽くす」ことです。困った時にはお
互い様です。隣人とのお付き合いはとても大切なこと
です。人は一人で生きていけるものではありません。
　今後とも岡山市連合町内会の趣旨をご理解いただ
き、次の70周年に向けて精進していきたいと思います。

創立 60周年記念大会を迎え 岡山市連合町内会会報編集委員
委員長　小野　大作

おいしいデザートのお菓子をどうぞ‥

株式会社ドンレミー 岡山工場
岡山市南区藤田 566-276　☎ 086-250-0511

ドンレミーアウトレット岡山店
岡山市南区藤田 566-276　☎ 086-296-2871

E-mail info@shirakaba-kai.com

HP http//www.shirakaba-kai.com

703-8202 19

086 206 3300 086 206 3400

E-mail info@shirakaba-kai.com

HP http//www.shirakaba-kai.com

703-8202 19

086 206 3300 086 206 3400

久門田歯科医院

岡山市北区高松原古才６８０
久門田　俊治

（庄内学区連合町内会　会長）



ホームページ簡単検索 岡山市連合町内会会報 検 索

発行人：永見　勝　編集委員長：小野大作
〒 700-8544　岡山市北区大供一丁目 1-1　TEL:086-803-1063　FAX:086-803-1872第 40 号

令和５年3月発行

岡山市連合町内会会報共通の頭文字で３字熟語ができるよう□に漢字をあてはめてください。□にあてはめた漢字で熟語を作成してください。

　新型コロナウイルスの国内流行が始まって３年が
経ちました。国は、５月上旬にインフルエンザと同等
の「５類」に引き下げると大きな舵を切りました。
しかし、マスクの着用は原則不要となり、法的措置
ではないが再び、感染が迫って来る感じがします。
　さて、今年の干支「卯」は小さな体で大いなる飛
躍を「遂げる」うさぎを意味しています。
　飛躍が実現したのは第 101回全国高校選手権で
県勢初優勝を果たした学芸館高校サッカー部には市
民として誇りに思います。
　また、昨年はJ2リーグのファジアーノ岡山も残念
ながら昇格は果たせなかったが今年の飛躍を期待
します。
　秋には岡山芸術創造劇場ハレノワがオープンの運
びとなり「飛躍・向上」の年となることを期待します。
　2月には連合町内会創立 60 周年の内容の濃い記
念事業が盛大に開催されました。
　最後になりましたが、今回も広告掲載にご協力戴
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正解者の中から抽選で 10 名の方に粗品を進呈します。
〒住所・氏名を記入の上、下記までお送りください。
〈送付先〉〒700-8544
　　　　　岡山市北区大供一丁目１－１
　　　　　岡山市連合町内会 会報編集委員会
〈締　切〉令和５年５月１日必着
〈発　表〉発送をもって代えさせていただきます。

編集後記
いた協賛企業、記事をお寄せ戴いたり、広告のお願
いにご尽力戴いた連合町内会会長をはじめ関係各位
には心より感謝申し上げます。この会報誌が発行さ
れる頃には桜も開花するでしょう。自然は季節がめ
ぐり、春が来ています。世の中も飛躍することを願
いつつ編集後記といたします。
【編集委員長】小野　大作
【編集副委員長】正保　弘行
【編 集 委 員】長門　修二・多賀　克充
　　　　　　　竹井　秋人・小林　泰三

漢 字 イク ズ
１１６

①工夫　　②春秋　　③音頭

前号の答え

岡山市市民憲章を知っていますか？
　　岡山市は美しい自然と豊かな風土に恵まれ、すぐれた教育文化の伝統を持っております。私たち市民
は、この岡山市を愛し市民であることを誇りにしていますが、さらに、みんなの努力と協力によって、
より美しく住みよい近代的民主社会を築いてゆくことを念願し、ここに岡山市民として実践してゆか
ねばならない日常生活の規範を定めます。

一　みんなに親切をつくし、あたたかい楽しいまちをつくりましょう。
一　秩序と規則を守り、明るい安全なまちをつくりましょう。
一　花や木をたいせつに育て、美しい緑のまちをつくりましょう。
一　紙くずやゴミの始末をよくし、気持ちよい清潔なまちをつくりましょう。
一　文化財をたいせつに守り、伝統あるゆかしいまちをつくりましょう。

丁　号　覧
目　機　表

一

野　泉　暖
菜　郷　化

季　重　十
報　奏　肩

杯　温　叉
酢　糖　路

稽　気　天
古　団　草

景　節　場
色　祭　所

春

号　組　外
札　表　地

番例）

問題）

答：春一番

創立60周年記念特集号
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